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Vereda de Guasimal (Cundinamarca), Noviembre 12 de 2021 
 
 
Señores  
Asambleistas Acueducto Aguasimal 
Junta Directiva 
Ciudad 
 
REF. Informe de Gestión y resultados. 
 
 
Buenos días. 
 
Antes de dar comienzo, quiero expresar mi sincero agradecimiento a los miembros del Comité, 
quienes a pesar de las múltiples dificultades que se presentaron en el ejercicio de mi gestión, me 
acompañaron con profesionalismo, dedicación y honestidad. También, mencionar un reconocimiento 
especial al equipo de oficina y fontaneros, por su dedicación y compromiso para que la planta de 
tratamiento de agua se mantuviera en las mejores condiciones para la prestación del servicio.  
 
Ahora si, en la fecha, damos inicio a la Asamblea Ordinaria correspondiente al año 2021, y que por 
las razones ya conocidas de salubridad y seguridad pública (pandemia - covid), no fue posible llevarla 
a cabo el 20 de marzo del año 2020.  
En consecuencia, presento a Ustedes Informe de Gestión y Logros, durante mi ejercicio (año 2018 -
2021). 

 
1. SOBRE EL TEMA ECONÓMICO: 

 
1.1 La empresa AGUASIMAL, a la fecha, presenta saldo en bancos por la suma de 

cuatrocientos ochenta millones de pesos ($480’000.000). Lo cual, evidencia, el buen 
manejo y transparencia con que se ejerció la actividad para la cual fui nombrado. 
 

1.2 Crecimiento del 114,29% en número de suscriptores, pasamos de 280 a 600.  

 

1.3 A la fecha, el acueducto AGUASIMAL no presenta pasivos.  
 

 
2. SOBRE EL TEMA ADMINISTRATIVO: 

 
2.1 Se realizó un convenio con la Universidad Nacional de Colombia, sede Bogotá, en el que 
se capacitó al personal para atender los diferentes requerimientos gubernamentales (CAR, 
Superintendencia de Servicios Públicos etc). Esto permite al acueducto: 
a. recibir y atender las solicitudes mencionadas con eficiencia y eficacia.  
b. evitar sanciones y perdida de oportunidades de mejoramiento. 
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2.2 Organización y puesta en marcha del programa PUEA, de origen gubernamental. Esto 
nos permite: 
a. Proyectar la empresa al 2032.  
b. Conocer las necesidades que se tendrán que cubrir en 10 años, en lo concerniente al 

requerimiento humano, estructural, económico, financiero y operativo.   
c. Brindar a las gerencias venideras, la información necesaria para que puedan tomar 

decisiones tendientes a solucionar las exigencias que se presentarán y deberán ser 
cubiertas. Así, ¡podremos estar un paso adelante! 
 

2.3 Asesoría de Ingeniero Civil, asignado por la Universidad Nacional, en temas que 
requieren ser atendidos, para evitar que se presente escasez de agua: 

a. Construcción y ampliación de tanques de agua.  
b. Ampliación de la planta de tratamiento. 
c. Reforma y proyección de la bocatoma de captación de agua. 

 
 
 

3. SOBRE EL TEMA SALUD: 
 
3.1 Con la escuela de Guasimal se realizó un día de campo para sembrar 500 árboles, a la orilla 

de la quebrada La Honda. Apoyando la reforestación, purificación de aire y lo más 
importante, creando consciencia y sentido cívico sobre la protección y cuidado del medio 
ambiente en los niños.  
Los estudiantes de la Universidad Nacional, brindaron a los niños una conferencia sobre el 
medio ambiente, su importancia y cuidado. 
La gran conclusión de ese día, me permite indicar, que estos encuentros se 
institucionalicen, y realicen mínimo 3 veces al año. 
 

3.2 Durante los meses de marzo y abril de 2020, no se cobró el servicio de agua a los 

suscriptores, a fin de solidarizarnos con la difícil situación social y económica producida 

por la pandemia. 

 

 

4. SOBRE EL TEMA OPERACIONAL: 
 

4.1 Venciendo muchos obstáculos, logramos instalar 7 kilómetros de redes de tubería, 
gran parte de ellas por la vía pública, dando cumplimiento a varios derechos de petición y 
necesidades de la comunidad. 
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4.2 Se construyeron 4 cámaras de quiebre para controlar la presión y a su vez, 60 válvulas 
ventosas. Para descompresionar las tuberías, con lo cual, el cobro a los suscriptores es el 
correcto. 
 

4.3 En la planta de agua: 
a. se enchaparon los pisos que estaban en tierra, los cuartos de laboratorio y mezcla 

de químicos, de piso a techo. 
b. se construyeron nuevas escaleras. 

 
4.4 Para el laboratorio se adquirieron: 

a. 1 peachímetro. 
b. 1 turbidímetro y un geófono para localizar pérdidas de agua. 
c. un multimedidor.  

 
4.5 Se dio mantenimiento al tablero electrónico controlador de las bombas dosificadoras 

del cloro. 
 

 
5. SOBRE EL RECURSO HUMANO: 

El equipo de trabajo de los fontaneros, fue dotado con cortadores de tubería 
inalámbricos. Esto se hizo con el fin de facilitar y agilizar su trabajo. Y se pasó de usar una 
herramienta de mano con la que se empleaban 15 minutos en cada labor, a una 
herramienta eléctrica, en la que se invierten 15 segundos. 
 

 
Asuntos pendientes: 
 

• La adquisición de los tanques en contenedores cubiertos en fibra de vidrio, para el 
almacenamiento de agua. Los cuales se necesitan con urgencia, y no se pudieron hacer, 
porque la Asamblea aprobó la consecución de los mismos con la característica ya mencionada. 
Pero, desafortunadamente, el único proponente retiró su oferta y no había otros que 
cumplieran las condiciones mencionadas.  
Basados en lo anterior, la Junta Directiva, resolvió dejar esta obra para la gestión de la nueva 
Junta, con una nota de URGENCIA e IMPORTANCIA. 

• Adquirir el kit de jarras para el multimedidor.  
 
Finalmente, agradezco a la Asamblea que me brindó la oportunidad de servir y trabajar, sin otro 
interés más que colaborar y apoyar a la comunidad de la vereda de Guasimal. 
 
 
 
 
Sin más, mis mejores deseos para que la Junta venidera tenga muchos éxitos durante su gestión. 
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Muchas gracias. 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
Se entregan cinco (5) hojas, numeradas. 
C.C. Asamblea 
C.C. Junta Directiva 
C.C. Secretaría 
C.C. Presidencia 


